



# MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



## SUMARIO

**Nro. 2745**  
**24 / 05 / 2023**

- 1 **PAULATINAMENTE SUBEN LOS PRECIOS DE LA CANASTA FAMILIAR**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional (C.E.R.C.I.)  
VISITA DE LULA A CHINA**
- 3 **SOBRE EL ESCÁNDALO DE LA PEDERASTÍA EN LA IGLESIA CATÓLICA**
- 4 **Enseñanzas de la movilización del magisterio  
LA NO INCORPORACIÓN DEL PROLETARIADO HA DEFINIDO LAS LIMITACIONES DE LA LUCHA  
DEL MAGISTERIO NACIONAL**
- 5 **Enseñanzas de la movilización del magisterio  
EL MALESTAR SOCIAL Y LA LUCHA DEL MAGISTERIO**
- 6 **Enseñanzas de la movilización del magisterio  
RELACIONES ENTRE LA DIRECCIÓN, LAS CAPAS DE VANGUARDIA Y LAS MASAS ATRASADAS**
- 7 **¡HONRY GLORIA CAMARADA GUILLERMO!**
- 8 **De: Vocero Fabril, mayo 18 Día del Trabajador Fabril  
LOS TRABAJADORES DEBEMOS RECHAZAR QUE EL GOBIERNO META LA MANO EN LOS  
FONDOS PARA LA JUBILACIÓN**
- 9 **Desde Santa Cruz:  
PRECIO DEL HUEVO, LA CARNE DE CERDO, EL POLLO POR LAS NUBES MIENTRAS MASISTAS Y  
BANQUEROS ESTÁN EMBARRADOS EN LA CORRUPCIÓN Y EL ROBO AL PUEBLO**
- 10 **Notas Sindicales y laborales**
  - Asamblea de trabajadores "INCERPAZ" determina reiniciar el funcionamiento de la fábrica si no hay respuesta del empresario
  - Trabajadores de planta de Industria BELÉN informan que la gerencia impuso vacaciones obligatorias afectando recargos nocturnos y se teme despidos al retornar el lunes 22 de mayo
  - A un año de la marcha Patacamaya - La Paz, trabajadores de Cerámica Santa Cruz e Industrias BELÉN señalan que este día del fabril no hay qué festejar
  - 18 de mayo, día del trabajador fabril
- 11 **LA IGLESIA, LOS BANQUEROS, AGROINDUSTRIALES Y GOBIERNO EN DESCOMPOSICIÓN**

El estado burgués y todas sus instituciones se derrumban
- 12 **De: Vocero Fabril, 1 de mayo**
  - **EL INCREMENTO SALARIAL DE LA GESTIÓN 2023 BENEFICIA A LA BURGUESÍA PARÁSITA NACIONAL**
  - **Vota por URUS - U.M.S.S. a la F.U.L.**  
Que tiemblen las roscas y el gobierno  
¡URUS vuelve, nó podrán detenernos!



**Partido Obrero Revolucionario**  
**Sección boliviana del C.E.R.C.I.**



No. 2745

24 / 05 / 2023

Edición digital

**PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO**



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional.

## PAULATINAMENTE SUBEN LOS PRECIOS DE LA CANASTA FAMILIAR

**LA MISERIA EN LOS HOGARES DEL PUEBLO TRABAJADOR SE AGUDIZA.**

**LA CRISIS COMIENZA A DISPARARSE PESE A LA PRÉDICA DEL GOBIERNO QUE DICE QUE GARANTIZA ESTABILIDAD ECONÓMICA**

**LA VIEJA DERECHA Y EL EVISMO ESPERAN AL ASECHO QUE LA CRISIS ESTALLE SIN PIEDAD SOBRE EL PUEBLO OPRIMIDO**

**ESPERAN QUE EL HUNDIMIENTO DEL GOBIERNO LES ABRA EL CAMINO AL PODER EN LAS ELECCIONES DEL 2015**

**EL ESTADO BURGUÉS EN QUIEBRA NO PUEDE ATENDER LAS NECESIDADES DE PAN, TRABAJO, EDUCACIÓN, SALUD DE LAS GRANDES MAYORÍAS SUMIDAS EN EL ATRASO Y LA MISERIA**



**¡¡NO A LA VIEJA DERECHA, NO AL MASISMO IMPOSTOR; NI EVO, NI ARCE!!**

**CORRESPONDE QUE LOS HAMBRIENTOS ECHEN DEL PODER A LA PODRIDA BURGUESÍA Y TODOS SUS POLITIQUEROS LADRONES**

**GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y DE TODOS LOS OPRIMIDOS**

**¡ABAJO EL MISERABLE AUMENTO SALARIAL!**

El aumento salarial otorgado por el gobierno del MAS es un insulto, miserable, no cubre ni siquiera el incremento de los precios durante el último año, no alcanza para cubrir la canasta familiar. El 85% de la población boliviana no tiene un trabajo formal, se dedica a trabajar de lo que se pueda para sobrevivir.

Los empresarios no pierden, compensan el aumento despidiendo obreros, pisoteando sus derechos, pagando tarde y mal los salarios, incrementando el trabajo a los obreros, subiendo el

precio de los productos o bajando la calidad o cantidad.

Con salarios de hambre y que no llegan al grueso de la población, el empresariado boliviano, como el gobierno, no tienen las condiciones de dar una vida digna a los bolivianos y corresponde a la clase obrera junto a las otras clases oprimidas del país, expulsar a la burguesía y sus partidos del poder. Conformar un nuevo gobierno de obreros y campesinos.

**CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO**

### VISITA DE LULA A CHINA

No había forma de que Brasil firmara acuerdos comerciales, de inversión y de desarrollo tecnológico con el Estado chino sin chocar con los intereses de Estados Unidos y su guerra comercial con China. Tampoco podía ser una reunión al margen de la guerra en Ucrania y de las presiones del imperialismo para condenar a Rusia, no sólo con palabras, sino también con hechos. ...

La insatisfacción de Estados Unidos con la voluntad de Lula de ampliar las relaciones económicas, comerciales y políticas con China está en proporción directa con la exigencia norteamericana de que Brasil se alinee con el bloque imperialista para fortalecer el armamento de Zelenky y debilitar las posiciones militares de Putin. ... La "visita" del canciller Olaf Scholz, de Alemania, a finales de enero, tenía como objetivo exigir la participación de Brasil mediante el envío de municiones a Zelenky, ya que se trata de artefactos militares puestos a disposición por los alemanes para su fabricación en Brasil. La negativa de Lula tenía una clara justificación: enviar armas significaría, en la práctica, meter a Brasil en la guerra.

La concesión de la diplomacia brasileña fue votar en la ONU a favor de la propuesta estadounidense de condenar a Rusia como única responsable de la guerra y al bloque de la OTAN como legítimo defensor de los valores odemocráticos y, por tanto, de la soberanía de Ucrania. Ahora, Lula dio un contenido que ha ido frontalmente contra Estados Unidos y el bloque europeo, al responsabilizar tanto a Rusia como a Ucrania de la guerra. ...la versión dada por Lula en su visita a China no significa que se haya alineado con Rusia. El problema fundamental reside en la guerra comercial emprendida por Estados Unidos contra el avance mundial de China.

Lula se reunió con Biden antes de ir a la reunión de China. Estados Unidos no tenía nada positivo que ofrecer a Brasil. Xi Jinping, por el contrario, esperaba la presencia de Lula para tratar acuerdos comerciales, financieros, tecnológicos y diplomáticos. La burguesía brasileña, aunque no en su conjunto, ya había condenado las actitudes negativas del expresidente Bolsonaro hacia China, tras la política de guerra comercial del gobierno de Donald Trump. La razón es que la economía brasileña se ha vuelto muy dependiente de las importaciones chinas de productos básicos.

La emergencia de China como potencia económica mundial, por lo tanto, profundamente insertada en las relaciones capitalistas en todas las latitudes, incluso con los Estados Unidos, llegó a América del Sur en la última década y se expandió. En particular, estrechó sus lazos con Brasil y Argentina, dos países semicoloniales más desarrollados que los demás, pero que no pudieron sostener la industrialización alcanzada y no tuvieron otra alternativa que seguir siendo exportadores de productos agrarios y minerales. Se habla de "desindustrialización" y "reprimarización" de las economías brasileña y argentina.

China no podía ascender en la economía mundial sin convertirse en un gran importador de materias primas y productos ofrecidos por la agroindustria. ... Así, abrió el camino a la agricultura y la extracción de minerales en países que tenían y tienen potencial para servir a los intereses de la economía china. Esto no podía ocurrir sin chocar con Estados Unidos, principalmente.

La balanza comercial de Brasil ha alcanzado un superávit con las exportaciones a China que ha permitido a la agroindustria y al agronegocio obtener enormes beneficios y convertirse en la principal fuerza económica del país, socavando relativamente a la industria. ... De no ser por el liderazgo asumido por el agronegocio y la agroindustria, la tendencia al estancamiento de la economía nacional, que la castiga desde hace varias décadas, habría mantenido a las fuerzas productivas internas en condiciones de retroceso mucho más profundo, agravando aún más las duras condiciones sociales de pobreza, miseria y hambre que afectan a la mayoría oprimida.

China, sin embargo, no sólo es un gran importador, sino también un poderoso exportador de manufacturas y capital. Ha ampliado su radio de acción hasta abarcar 147 países, en los que ha invertido nada menos que un billón de dólares. ... Por eso fue una insensatez de Bolsonaro atacar a China en alineación con la guerra comercial de Trump; y por eso era absolutamente necesario que el gobierno de Lula montara una caravana de empresarios influyentes para apoyar la negociación de acuerdos económicos y financieros, especialmente en el agronegocio....

Lula necesita que los acuerdos económicos y financieros con China funcionen para evitar una retracción de la economía brasileña que haría inviable su gobierno.

Brasil, en la condición de país semicolonial, aunque más desarrollado desde el punto de vista capitalista que la inmensa mayoría de los demás países oprimidos por las potencias y sometidos a la hegemonía norteamericana, navega en este mar turbulento, sin que su burguesía y su Estado puedan presentar una posición de independencia nacional.

Dependerá de la organización y la lucha de la clase obrera por su propio programa y estrategia revolucionarios, como dirección de la mayoría oprimida, para enfrentarse al imperialismo en todas sus dimensiones, pero en particular para enfrentarse a la maquinaria de guerra estadounidense y a su brazo armado mundial, que es la OTAN.

Es fundamental disipar la confusión de que Lula está en el campo de la lucha antiimperialista o antinorteamericana, aliándose con China y, por lo tanto, con Rusia. Esta no es la posición de la burguesía brasileña.

(Extractos de Masas, N°687, POR-Brasil)

## **SOBRE EL ESCÁNDALO DE LA PEDERASTÍA EN LA IGLESIA CATÓLICA**

A raíz del nuevo escándalo desatado por el conocimiento público del diario del Padre Petras en el que este jesuita ya fallecido pero que fue muy respetado y mostrado como ejemplo de santa práctica de amor hacia jóvenes y niños, describe sus perversidades sexuales contra jóvenes y niños bajo su cuidado; poniendo en evidencia, una vez más, la inveterada hipocresía de la iglesia católica.

Todas las religiones, en general, son producto de la ignorancia de los humanos para comprender las leyes de la naturaleza y buscar protección en un Ser superior responsable del poder de las fuerzas que los amenazan y no pueden controlar.

La necesidad de los seres humanos de la protección de los dioses los obliga a inventarlos, para acabar adorándolos y sometidos a sus caprichos que no son otra cosa que reflejos idealizados de su propio modo de vida y del despotismo de las clases dominantes. Esta necesidad ha dado lugar a las mitologías religiosas y al surgimiento de los sacerdotes como una casta privilegiada, parte del Estado de los opresores, encargados, en nombre de Dios, de controlar, dirigir y someter la vida de los oprimidos.

Los religiosos, consciente o inconscientemente, son unos impostores que se atribuyen la representación de ese Dios, al que nunca han visto ni percibido de forma alguna porque sólo existe en su imaginación, para transmitir sus mandatos a los hombres.

La función de la religión es la de adormecer la conciencia de los oprimidos; es el opio del pueblo, como sentenció Marx.

Las leyes de la naturaleza son universales actúan por igual sobre los hombres al margen de sus prejuicios morales y religiosos.

En el caso de los curas católicos, el instinto sexual no se inhibe por el celibato y, seguramente es una tortura permanente, “producto del diablo”, para el cura, cuyos

valores morales, inculcados por la doctrina católica, relaciona el sexo con el pecado y a la mujer como la tentación diabólica.

Fue la mujer, según la biblia, la que tentó a Adán a desobedecer a Dios condenando a la humanidad. Dios decidió bajar a la Tierra para redimir a los hombres pero lo hizo disfrazándose de paloma para engendrar a una mujer sin que perdiera su virginidad, es decir, al margen del pecaminoso sexo. ¡Vaya imaginación!

Vencido por el reclamo sexual finalmente el cura cae en el pecado de la lujuria bajo formas perversas como la pedofilia y quién sabe qué otras perversidades más. Total, tiene el recurso del perdón bajo el secreto de la confesión. ¡Así de fácil!

El celibato va contra natura y es con seguridad el origen de las perversiones sexuales de los curas que, lejos de ser “errores” – como dice la iglesia con todo cinismo–, de algunos curas, están ampliamente difundidas en el seno de la iglesia católica, celosamente encubiertos por la jerarquía de la iglesia.

Lo menos que se podría esperar es que el Gobierno prohibiese el contacto de niños y adolescentes con los curas en la educación, en los hogares de acoyo de niños y jóvenes, como directores espirituales, etc. y la exigencia que esas funciones sean obligatoriamente ejercidas por profesionales laicos. Pero ya se sabe que el poder de la Iglesia sobre la sociedad y los gobiernos de la pechoña burguesía es muy fuerte y las perversidades de la iglesia seguirán bien cubiertas bajo las sotanas una vez que el escándalo pase y sea olvidado.

Sólo la sociedad comunista de hombres libres que se conquistará con la lucha de las masas oprimidas y explotadas, dirigidas por el proletariado socialista, liberará a la humanidad de la ilusión de Dios.

## Enseñanzas de la movilización del magisterio

### LA NO INCORPORACIÓN DEL PROLETARIADO HA DEFINIDO LAS LIMITACIONES DE LA LUCHA DEL MAGISTERIO NACIONAL

El trotskismo reiteradamente sostiene que sólo el proletariado puede dar a los conflictos sociales que se desatan en los sectores oprimidos y explotados de la clase media y del movimiento campesino la perspectiva de la victoria; movilizaciones que, por muy radicales sean, terminan diluyéndose muchas veces sin lograr sus objetivos en un mar de luchas sectoriales que no tienen la fuerza necesaria para doblegar al gobierno incapaz y corrupto; la movilización del magisterio urbano boliviano confirma, una vez más, lo correcto de este análisis trotskista.

No basta sólo la unidad del sector en conflicto que, en gran medida -en el caso del magisterio- se ha logrado, se trata de la unidad con el sector fundamental que determina la vida económica y política del país, el proletariado fundamentalmente minero y fabril. No podemos negar que han aparecido destellos débiles de esta tendencia a la unidad en el sector fabril que rápidamente han sido frenadas por sus direcciones sindicales burocratizadas que han lanzado declaraciones generales de apoyo pero, al mismo tiempo, han impedido toda posibilidad de plasmarse en acciones conjuntas de las bases con los maestros movilizados, como se ha dado excepcionalmente en Sucre, por ejemplo.

El proletariado minero ha estado mucho más lejos del conflicto del magisterio; mientras sus dirigentes -junto a los de la COB- se sumaban al coro del gobierno acusando a los dirigentes radicales del magisterio de golpistas, las bases guardaron silencio porque no habían logrado romper el cordón umbilical que todavía los une al gobierno, aunque en los últimos meses y semanas han surgido dificultades de financiamiento para mantener en producción sus empresas y que genera malestar y movilizaciones porque el gobierno no puede atender los requerimientos de las bases, tanto de Huanuni como de Colquiri.

Estamos hablando no sólo de la incorporación del movimiento proletario a las movilizaciones como un sector más. Se trata de que la clase aparezca en el escenario enarbolando su propio programa político; sólo así puede cumplir su papel de dirección del conjunto de la nación oprimida; en la última experiencia de la movilización del magisterio, pudo abrir la posibilidad de la acción unitaria de todos los explotados y oprimidos para superar las limitaciones de Estado burgués decadente y en quiebra para abrir las posibilidades de la revolución social como el único camino para resolver todos los problemas del país.

El ejercicio de la independencia política del proletariado, condición para que se diferencie de la politiquería burguesa, significa la afirmación de su política revolucionaria plasmada en varios documentos programáticos como la Tesis de Pulacayo, la Tesis del IV Congreso de la COB, el documento fundacional de la Asamblea Popular, etc. Es tarea ineludible del momento hacer que la clase se reencuentre con su programa y su historia revolucionaria, proceso que puede acortarse en medio de la situación convulsiva que se asoma por el horizonte como consecuencia del agravamiento de la crisis económica y la convicción cada vez más evidente del agotamiento del Estado burgués y de sus gobiernos.

Tampoco ha podido superarse esa barrera de la burocracia sindical, a pesar de que los dirigentes de la COB han jugado un papel cínicamente servil, debido a que las bases del proletariado no atinan a movilizarse y adoptar sus propios métodos de lucha para resolver sus problemas. En el sector fabril, siguen amarrados a las ilusiones del legalismo que los conduce, una y otra vez, a frustraciones precisamente porque no logran confiar en sus propias fuerzas y vencer ese fantasma de perder sus fuentes de trabajo si exigen mejoras en sus salarios y otros beneficios sociales que sistemáticamente están siendo recortados por la patronal.



## Enseñanzas de la movilización del magisterio

### EL MALESTAR SOCIAL Y LA LUCHA DEL MAGISTERIO

En la última movilización del magisterio ha sido determinante el gran malestar social imperante como consecuencia de la profundización de la crisis económica y del prematuro agotamiento político del gobierno de Arce, signado por escandalosas denuncias de corrupción; ésta ha surgido de manera natural como parte de ese clima político – social y ha tenido gran repercusión en los otros sectores sociales: podríamos sostener que se ha tratado de una movilización de gran simpatía popular.

Este clima político ha jugado un papel importante en la radicalización de las vanguardias movilizadas del magisterio concentradas en La Paz y en el interior del país; al mismo tiempo, ha tenido el poder de neutralizar la acción del oficialismo en el intento de volcar a las capas atrasadas del sector contra las direcciones del movimiento, particularmente contra los dirigentes trotskistas; contra los cuales descargó toda su artillería mediática, con el fin de tratar de aislarlos, sin ningún éxito; todos los esfuerzos hechos por el gobierno, a través de una impresionante sucia campaña publicitaria y a través de sectores de padres de familia oficialistas, han fracasado.

El malestar social que cada día se acentúa aunque todavía no llega al punto de explotar, se expresó en la simpatía de amplísimas capas de los explotados y oprimidos a la lucha del magisterio en las calles y a la prédica política de que la incapacidad del gobierno para atender las demandas del magisterio en defensa de la educación, es la consecuencia del fracaso del régimen burgués imperante y de todos sus gobiernos; que ya no puede dar trabajo, educación, salud ni las mínimas condiciones de una vida digna a las grandes mayorías hundidas en la miseria y el atraso, señalada por los dirigentes trotskistas de las principales federaciones de maestros.

La vanguardia radicalizada, logró arrastrar grandes contingentes de las masas atrasadas e incorporarlas a las movilizaciones. Después de muchos años, en los momentos de la cúspide de las marchas y concentraciones, se logró arrastrar a una mayoría de la masa atrasada del magisterio. Las asambleas populares de La Paz y Chuquisaca y algunas movilizaciones en Cochabamba y otras capitales del país han sido realmente populares por la participación de las bases y de otros sectores sociales como los padres de familia, los trabajadores de la salud, de la Caja Nacional de Salud, de los médicos sindicalizados, etc..

Enseñanzas de la movilización del magisterio

## RELACIONES ENTRE LA DIRECCIÓN, LAS CAPAS DE VANGUARDIA Y LAS MASAS ATRASADAS

La naturaleza de los sectores sociales en acción, la evolución de la situación política en general, las características y la profundidad de los conflictos sociales y la naturaleza de la dirección de las organizaciones sociales y sindicales, determinan la configuración particular -en un momento del proceso de la movilización- de las características de las capas de vanguardia y de las grandes masas atrasadas.

En la presente experiencia de la movilización del magisterio urbano, las vanguardias se han ensanchado logrando diferentes grados de radicalidad, desde los más decididos enfrentándose cuerpo a cuerpo con la policía en las calles paceñas, hasta los menos radicales que reciben con frecuencia las presiones de las capas no movilizadas; por otra parte, la gran masa, está recibiendo la presión de las movilizaciones impulsadas por las capas más avanzadas y esporádicamente participan de ellas para luego retornar a la rutina de su trabajo y a su actitud contemplativa; en estos sectores, que no son despreciables por su número, se impone la lógica de “si estos no salen a luchar a las calles, yo tampoco salgo”.

Hacemos énfasis en las características de una gran movilidad que se expresan como saltos y migraciones que pueden darse entre un sector a otro, según el grado de radicalización de las movilizaciones o en los momentos de gran depresión de las mismas. Hacer estas precisiones en el fragor de los conflictos sociales, lejos de un interés puramente especulativo, tiene una fundamental importancia práctica que evita errores en la aplicación de las tácticas concretas para cada momento de la lucha; un error en la comprensión del estado de ánimo de las masas, puede tener consecuencias desastrosas para el destino de la movilización.

La acción de la dirección políticamente consciente desde las federaciones más importantes del país ha sido determinante; sin ser oficialmente dirección de la confederación del sector, desde la base ha impuesto la línea política y las tácticas correctas de mantener la movilización permanente en las calles por turnos. Sin embargo, fue un error el haber cedido a la presión de los distritos pequeños, timoneados por la Confederación, de ir a los paros de 24 y 48 horas, sin tomar en cuenta que a amplias capas atrasadas del magisterio, los descuentos a los sueldos que vinieron después, lejos de ayudar a la incorporación de la mayoría de las bases a la lucha, terminó asustándolas y alejándolas cada vez más de la necesidad de salir a las calles.

La huelga de hambre y el tapiado, de igual manera, fueron impuestos por la dirección de la confederación en el momento de declive del conflicto, para acabar de liquidarlo precisamente porque la presión de la acción directa aminora debilitando en consecuencia a la dirección revolucionaria; es el momento en que las maniobras de la dirección oficial, reformista y conciliadora, se imponen para precipitar la conclusión del conflicto en las condiciones en que se han dado. Así se cumple la regla general: mientras las masas movilizadas están en ascenso, convierten a sus dirigentes conciliadores en sus prisioneros; pero, cuando éstas aminoran su presión sobre ellos, estos encuentran el momento propicio para capitular frente al gobierno y retornar a su política conciliadora.



**MASAS**



**Partido Obrero Revolucionario**

## ¡Honor y gloria Camarada Guillermo!



Ya pasaron nueve años (ahora catorce N.R.) que en un día como hoy, 17 de mayo, Guillermo Lora, el camarada, el maestro, el amigo, el compañero, nos dejó físicamente, hoy al recordarlo le rendimos homenaje a quien, al revelar las leyes del desarrollo histórico de Bolivia, dejó señalado el



Guillermo Lora

Fuente: <http://www.masas.bo/Guillermo%20Lora.jpg>

camino por el que deben recorrer las masas para emanciparse.

Es por ello que sus ideas se hacen palpables en las movilizaciones protagonizadas por las masas embravecidas exigiendo sus derechos. Y es de la comprensión de las mismas el admirable coraje con que sus camaradas enfrentan el combate.

¿Cómo explicar esta extraordinaria vida?, quizá lo más cercano sea un extracto de su escrito "La poesía y la vida": "...hay vidas y vidas. No pocas se consumen encuevadas en las miserias humanas. Hay otras que se sueldan con la epopeya que escriben con sus actos los de abajo, las clases y nacionalidades oprimidas. En esta identificación se encarna la impresionante belleza del hecho de engendrar la sociedad nueva, de su descomunal parto, de la transformación del imponente impulso instintivo de los de abajo en conciencia política.

"Al luchar por lo nuevo el hombre se convierte en arena que baila en medio del huracán cósmico, su expresión en palabras es poesía, la vida misma de la naturaleza, de la sociedad, de las ideas, en lucha y cambio constante."

(De "La poesía y la vida" G. Lora, 1993)

Manuela

**¡Camarada Guillermo, presente, ahora y siempre!**



# *Vocero Fabril*

**18 de mayo: DÍA DEL TRABAJADOR FABRIL**

## **LOS TRABAJADORES DEBEMOS RECHAZAR QUE EL GOBIERNO META LA MANO EN LOS FONDOS PARA LA JUBILACIÓN**

A partir del 15 de mayo, los aportes para la jubilación pasaron a la Gestora Pública. El Estado se hace cargo de los ahorros de los trabajadores, cuando el gobierno atraviesa por una profunda crisis por el agotamiento de las reservas de gas que se exportaban al Brasil y Argentina y que constituían la principal fuente de ingresos para el Estado.

Con toda razón los jubilados y el pueblo en general desconfiamos de una buena administración de estos fondos por parte del Estado, ya que su urgente necesidad de recursos hará que meta mano a estos fondos y por otra parte, por la corrupción generalizada de los masistas en el gobierno (tanto arcistas como evistas). No sería la primera vez que el Estado burgués, que ahora dirige el MAS, haga desaparecer recursos para la jubilación de los trabajadores como ocurrió con los Fondos Complementarios en el pasado.

El actual sistema integral de pensiones es un fracaso, con pensiones miserables; la demanda de los trabajadores de contar con una jubilación con el 100% de su salario no es atendida por el incapaz Estado burgués. Entre el 2011 y 2016 las AFPs obtuvieron una ganancia neta de 53,4 millones de dólares, esa ganancia fue de la comisión del 0,5% que pagamos los aportantes, en cambio las ganancias de nuestros ahorros por rendimientos de inversiones fueron bajísimos.

Por la CPE y la Ley 065, se establece la desaparición de las AFPs y se crea la Gestora Pública según DS 2248 de 2015 con el objeto de administrar y representar los fondos del sistema integral de pensiones; la Gestora cuenta con un directorio conformado por directores designados directamente por el

Presidente, basado en ternas propuestas por la Asamblea Plurinacional, es decir que el gobierno designará a dedo a los responsables de manejar nuestros aportes, sin la fiscalización de los trabajadores.

Nuestros aportes ascienden a la fabulosa suma de 23.000 millones de dólares; actualmente el Estado nos debe 6.000 millones de dólares, es decir que nuestro mayor deudor ahora se hará cargo de administrar nuestros aportes. Para la implementación de la Gestora se gastó más de 300 millones de dólares de nuestros aportes; por lo tanto, toda la logística, la infraestructura y la contratación de personal les pertenece a los trabajadores y debemos ser nosotros quienes administremos estos recursos y los destinos de nuestra jubilación.

Los trabajadores Debemos rechazar que el gobierno meta sus sucias manos en nuestros fondos para la jubilación, tampoco podemos estar de acuerdo con que vuelvan las AFPs chupa-sangre, no permitiremos que se ponga en riesgo nuestra jubilación.

La lucha debe ser porque la administración de nuestros aportes para la jubilación pase a manos de los trabajadores, bajo control obrero colectivo dentro de Gestora.

Además, debemos romper con la capitalización individual impuesta por el neoliberalismo y ratificada por el masismo, para obtener una jubilación con el 100% de lo que gana un trabajador en su vida activa, se debe retornar al aporte tripartito para que el patrón y el Estado que se aprovechan de la riqueza que genera el trabajador también aporten para su jubilación.

**Desde Santa Cruz****PRECIO DEL HUEVO, LA CARNE DE CERDO, EL POLLO POR LAS NUBES MIENTRAS MASISTAS Y BANQUEROS ESTÁN EMBARRADOS EN LA CORRUPCIÓN Y EL ROBO AL PUEBLO**

No pasa un día sin que deje de subir el precio de algún artículo de primera necesidad de la canasta familiar, pese a los esfuerzos y declaraciones del gobierno sobre la estabilidad de los precios de la canasta familiar.

Ahora es el turno del huevo, que podía considerarse el alimento más común en la mesa de cualquier familia, pero ha encarecido. En las ciudades del eje troncal el precio del maple o cubeta fluctúa desde los 30 a 32 Bs cuando hace poco estaba entre 18 y 20 Bs. A eso se suman otros productos que también están caros como el queso, la carne bovina y ahora la de cerdo y el pollo. Esto hace que las familias de más escasos recursos pasen más hambre disminuyendo su dieta de alimentos básicos.

Por su parte el Gobierno nos distrae asegurando que todo está bien mientras todo su aparato está involucrado en la corrupción campante, como el caso del ministro de Medio Ambiente y Aguas que hizo AGUAS ante las coimas y se compró varios inmuebles con las coimas.

El Gobierno de Arce es incapaz de hacer frente a la crisis y sólo atina a responder que los precios bajarán en unos meses más, pero la población no cree, pues los productores avícolas afirman que recién en un año se podrían regularizar los precios.

Sobre mojado llovido, la salud va por los suelos y los hospitales cerrados por paros exigiendo atención de los poderes. Encima, día que pasa se conocen más detalles de los préstamos vinculados y las matufias de banqueros, empresarios de la agroindustria, inmobiliarios y otros en el manejo bancario, poniendo en evidencia que les domina la angurria, que hay oscuros intereses. Lo peor es que todo esto afecta a miles de ahorristas y más de 4.500 empleados del banco FASSIL que ya no tienen empleo.

El empresariado capitalista corrupto, su gobierno masista y sus partidos políticos (como el MAS, CC y CREEMOS) le roban al pueblo sin descaro pero no dejan de proclamar que sus modelos económicos son lo mejor. No señores, la burguesía está agotada y caduca, y lo que corresponde es la revolución social, que la clase obrera tome en sus manos la tarea de transformar la sociedad. Por eso la necesidad de poner en pie un nuevo Estado de obreros, campesinos y clases medias empobrecidas, expropiando la gran propiedad privada de los medios de producción buscando la implantación del verdadero socialismo.

## **ASAMBLEA DE TRABAJADORES "INCEPZ" DETERMINA REINICIAR EL FUNCIONAMIENTO DE LA FÁBRICA SI NO HAY RESPUESTA DEL EMPRESARIO**

La Paz, 12/05/23 (RENNO).- Nos encontramos en la planta principal de Incerpaz La Paz, dónde los trabajadores cumplen 32 días de paro de brazos caídos, exigen el pago de 7 meses de sueldo que les deben. Los trabajadores ya habían rechazado la oferta del empresario de renunciar y ser recontratados como nuevos deshaciéndose de su antigüedad, cargas sociales y el sindicato. Ante la falta de respuestas del bando patronal, la asamblea general de los trabajadores de Incerpaz resolvió continuar con la lucha y amenazan con reiniciar las operaciones por su cuenta si no se pagan los salarios adeudados, así como las deudas con la Caja Nacional de Salud.

## **TRABAJADORES DE PLANTA DE INDUSTRIAS BELÉN INFORMAN QUE LA GERENCIA IMPUSO VACACIONES OBLIGATORIAS AFECTANDO RECARGOS NOCTURNOS Y SE TEME DESPIDOS AL RETORNAR EL LUNES 22 DE MAYO**

Santa Cruz, 21 de mayo de 2023 (RENNO). - Se contactaron con nuestro medio trabajadores de Industrias Belén reclamando que de manera unilateral, o tal vez en acuerdo con el directorio sindical, la gerencia definió vacaciones forzosas de dos días, viernes 19 y sábado 20 a cuenta de vacaciones y en el caso de las trabajadoras a cuenta de sábados que normalmente son días libres para ellas y se abocan a asuntos personales y familiares y les afecta este tipo de disposiciones arbitrarias de la gerencia. "Este jueves 18 de mayo nos dieron feriado fabril él viernes y sábado vacaciones obligatorias, nosotros no tenemos derecho de opinar, nos quitaron nuestro derecho de recargó nocturno. Ya nos amenazaron que él que llegué tardé al trabajo no podremos entrar al trabajo será falta, no hay tolerancia" señala uno de los trabajadores. También se teme que hagan recortes al personal aprovechando estas vacaciones forzosas con argumentos ilegales como ser masticar coca, llegar tarde al trabajo o algún otro pretexto. "El sindicato no nos informa, y está disposición nos tomó por sorpresa, esto afecta nuestro total ganado ya que no ganaremos recargo nocturno de 3 días".

## **A UN AÑO DE LA MARCHA PATACAMAYA – LA PAZ, TRABAJADORES DE CERÁMICA SANTA CRUZ E INDUSTRIAS BELÉN SEÑALAN QUE ESTE DÍA DEL FABRIL NO HAY QUÉ FESTEJAR**

Santa Cruz, 18/05/23 (RENNO).- Los trabajadores de Cerámica Santa Cruz, Industrias Belén despedidos de manera ilegal hace ya tres años, recordaron que hoy se cumple un año de la marcha de Patacamaya a La Paz la cual llamaron marcha por la vida, la estabilidad laboral y la Ley Corta. En dicha marcha la ministra de Trabajo se comprometió a realizar reuniones con la empresa para garantizar la estabilidad laboral. Pero esto nunca se concretó, la ministra mintió, y no sólo eso, meses después la ministra emitió una resolución contra los trabajadores de Belén que anulaba su conminatoria de reincorporación laboral. Por su parte el sindicato de Cerámica Santa Cruz afirmó que en dicha marcha ellos plantearon la necesidad de la estatización sin indemnización de la Industria Cerámica Santa Cruz y de todas las empresas que cierran, paralizan o sabotean la producción para deshacerse del personal antiguo como sucede en FANACIM, IMBA, LARA BISH, INCEROR, Etc. Esto para garantizar la estabilidad laboral porque la Empresa Social o autogestión, no es la solución porque libera al Estado y la patronal de su obligación de dar trabajo. Además, da lugar a que los trabajadores asuman las deudas de la empresa y se condenen a bajos salarios, y, como si esto fuera poco, algunos dirigentes la utilizan para colocar las fábricas a sus nombres y beneficiarse. La marcha, Patacamaya – La Paz, exigía una Ley Corta que garantice la reincorporación inmediata de los trabajadores despedidos durante la pandemia y en adelante, pero lo aprobado en la actualidad es más de lo mismo, no garantiza la reincorporación inmediata y mucho menos el pago de los devengados. Por otra parte, denunciaron que en dicha marcha los dirigentes de la Confederación de Fabriles y la Federación de Fabriles de Santa Cruz no la apoyaron, más bien la criticaron y mientras ellos marchaban con temperaturas bajo cero, la dirigencia de la confederación recibía un auto de regalo. Hoy igual hacen fiestas y farras, reciben complejos, institutos a cambio de apoyo al gobierno, pero los trabajadores siguen despedidos, sin salarios. De nada sirven sedes e institutos si no hay trabajo estable. Finalmente, los trabajadores señalaron que ellos continuarán en la lucha por hacer respetar la estabilidad laboral, viajarán nuevamente a La Paz a presionar y llaman a los trabajadores despedidos de distintas industrias a unirse para luchar por el respeto a la estabilidad laboral y derecho de los trabajadores.

### **18 DE MAYO, DÍA DEL TRABAJADOR FABRIL.**

La Paz, 18/05/2023 (RENNO).- desde la 6 a.m comenzaron los actos de conmemoración por el día del trabajador fabril que conmemora la "Masacre de Villa Victoria" de 1950 por la defensa de las conquistas sociales frente a la vulneración de derechos del gobierno de Urriolagoitia. Estos sucesos de 1950, bajo el gobierno de Mamerto Urriolagoitia cobran relevancia toda vez que luego de convocada la huelga general indefinida, se provocó el levantamiento de varias zonas pacañas, con principal énfasis en los barrios fabriles de la zona norte de la ciudad. Durante ese suceso, se vivieron duros enfrentamientos entre obreros de Villa Victoria y regimientos del ejército y la policía. El escenario central de estos sucesos fue el puente de Villa Victoria. Fue un enfrentamiento sangriento que tuvo como resultado la muerte de muchos obreros.

## LA IGLESIA, LOS BANQUEROS, AGROINDUSTRIALES Y GOBIERNO EN DESCOMPOSICIÓN

El estado burgués y todas sus instituciones se derrumban

### **A tanta degeneración es necesario oponerle la revolución, la construcción de un Estado Obrero gobernado por obreros y campesinos**

Suman los escándalos de corrupción y utilización de los ahorros de más de un millón de cuentas para beneficio de unos cuantos delincuentes que manejaban el Banco FASSIL. Empresarios agroindustriales e industriales ligados al MAS y la Vieja derecha camachista están involucrados. Entre ellos los Barbero dueños del Ingenio azucarero UNAGRO, conocidos vividores del Estado que también se beneficiaron con créditos del gobierno de Goni que nunca pagaron, que pretendían comprar la mina San Cristobal; los Novillo a los que Evo felicitó por la construcción de la ciudad inteligente que costaría más de 4.000 millones de dólares, Los Camacho que formaron parte del directorio del Banco Fassil; todos ellos se beneficiaron del fraude a los ahorristas y que ahora los bolivianos pagaremos. En este robo están involucrados expresidentes de los empresarios privados, de la Cámara de Industria y Comercio, demostrando con esto que las instituciones privadas no son garantía de honestidad y buen manejo como pretenden hacer creer los defensores del capitalismo.

Por su parte el gobierno del MAS, falso socialista, se ve involucrado en otro escándalo de corrupción del exministro de Medio Ambiente y Agua que robó a manos llenas como lo hizo Achacollo en su momento y Santos Ramires antes de ésta. Los representantes de la vieja derecha tampoco se salvan de esta situación, la alcaldesa Sosa de

Santa Cruz de la Sierra se vio involucrada en robos millonarios, lo mismo ocurre en otros departamentos. Las instituciones públicas del Estado Burgués también se desmoronan.

Y la Iglesia, principal aparato ideológico de defensa del capitalismo que enseña a los obreros a ofrecer la otra mejilla en vida para asegurar el cielo después de la muerte, no se salva de este proceso degenerativo y derrumbe moral, suman y siguen las denuncias de violación de menores por parte de los curas, algo que el gobierno masista quiere aprovechar para desgastarla, pero no tienen moral ya que muchos de sus militantes han sido denunciados de abuso y pedofilia, entre ellos Evo Morales.

Tanta podredumbre de los empresarios, Gobierno, instituciones públicas e Iglesia, muestran que el sistema capitalista esta caduco y no merece seguir existiendo, que es necesaria una revolución social proletaria para evitar mayor barbarie. Un Estado Obrero asentado en el poder de decisión colectiva de las masas en asambleas, en tribunales populares que juzguen a los corruptos, que expropien sin indemnizar toda la fortuna, tierras y propiedad privada mal habida de los delincuentes banqueros, agroindustriales y de curas terratenientes, para dar lugar a la propiedad social, a empresas estatales bajo control colectivo de los trabajadores que garanticen trabajo estable, salarios dignos, educación y salud gratuita.

## EL INCREMENTO SALARIAL DE LA GESTION 2023 BENEFICIA A LA BURGUESÍA PARÁSITA NACIONAL (Ivan)

(Vocero Fabril, 1 De mayo)

Después del 1de mayo de la presente gestión, y con la cabeza fría, podemos realizar un análisis un tanto más sintético de la significancia del incremento salarial. Para aquellos que todavía no se enteraron el incremento responde a un porcentaje de 3% al haber básico y 5% al mínimo nacional (MÍNIMO NACIONAL. ANTERIOR AL INCREMENTO: 2.250 Bs.; con el 3% RESULTA: 2.362,50 Bs. Diferencia de 112,50 Bs./mes; por día 3,75 Bs.)

Podemos distinguir ciertas aseveraciones en el ámbito nacional por parte de los empresarios privados y sus tecnócratas del Oriente; por parte del partido de gobierno y su burocracia sindical como la COB MASISTA.

Los primeros la parafernalia de siempre de todos

los años y periodos económicos: “nos sentimos discriminados, un incremento que afecta directamente a la salud económica de las empresas en el actual escenario económico que vive el país”. Sabemos que a través de la pandemia son ellos que se llevaron ingentes recursos a sus bolsillos y que todo el peso de la crisis la recargaron hacia los trabajadores, donde el Estado poco o nada hace; no pagan salarios, despiden no reincorporan, no cumplen con los contratos y un largo etc.

Los segundos mencionados son asaltantes de las arcas del Estado (se lo ve en la corrupción) por el partido de gobierno y su burocracia sindical, y, en el tema salarial se han encargado de fijar porcentajes para la gestión en plena crisis económica donde los productos elevarán sus precios y nosotros tanto trabajadores del sector “formal” como del sector “informal” no podremos reclamar ni al gobierno ni a los empresarios porque ya nos lanzaron un hueso con un poco de carne para que roamos donde podamos queriendo mitigar el hambre.

Así de claro compañeros y sin el exhaustivo análisis de economistas o de la derecha cavernaria de oriente; o, de los economistas tecnócratas con pega del Gobierno. Lo cierto es la voz política, ideológica del proletariado boliviano, el Estado se encuentra manejado por la clase pequeña burguesa reformista, lo vemos porque se apoyan con las transnacionales y luego con los empresarios privados a ellos no tocan sus ganancias se los garantizan; en el caso de los trabajadores del proletariado boliviano se encuentra dormidos sin esa actitud comunista de pensar por el conjunto de los explotados.

Producto de la crisis económica, como que se encuentran temerosos de perder sus fuentes laborales, pero eso no puede durar por mucho tiempo debemos rescatar la tradición de lucha del proletariado boliviano que piensa por ejemplo en trabajo permanente para todos los bolivianos y con salarios que cubran la canasta familiar, bajo un desarrollo integro de la economía y no como los otros que solo piensan en sus bolsillos y EN enriquecerse lo más pronto que puedan.

Entonces la consigan es: PAN, TRABAJO, SALUD, EDUCACION PARA TODOS.



**URUS CBBA.**  
**ELECCIONES A LA FUL**

NOS CREÍAN MUERTOS, QUERÍAN VERNOS DESAPARECER; SE EQUIVOCARON  
**URUS CRECE Y SE FORTALECE**

CON 140 ESTUDIANTES HONESTOS Y VALIENTES QUE, EN MEDIO DE LA PODREDUMBRE UNIVERSITARIA Y LA DECADENCIA DIRIGENCIAL, SE ORGANIZAN CON URUS SON LA BASE PARA RECONSTRUIR EL PODER ESTUDIANTIL

**URUS**

¡QUE TIEMBLAN LAS ROSCAS Y EL GOBIERNO!  
**¡URUS VUELVE, NO PODRÁN DETERNOS!**

**ESTE 23 DE MAYO VOTA POR URUS A LA FUL CASILLA#3**